

Jahresbericht für das Jahr 2021
der Ortsverkehrswacht Rüsselsheim e.V.,
anlässlich der Jahreshauptversammlung
am 25. September 2022 in der Adam-Opel-Jugendverkehrsschule

aktuelle Mitgliederzahl: 58

Kurzer Überblick über unsere Tätigkeiten im Jahr 2021:

-Wir hatten 2021 **neun** Vorstandssitzungen.

► Vorschulischer und schulischer Bereich

Schulisches Mobilitätsmanagement: gesonderter Bericht
(Termine, außer Stadtpaziergänge, fanden online statt)

Schulwegtrainings an Kita Wellenläufer Raunheim und Kita Lengfeldstraße
Bauschheim führte Kollege Ditterich durch und übergab gelbe Westen für die Kinder.

Schulwegtrainings an Grundschulen fielen aus

Teilnahme zur Begutachtung von **Schulweg in Raunheim, Anne-Frank-Schule mit Schulneubau**. Eine Elternhaltestelle soll ggf. bei der Verkehrsplanung für neue Verkehrsführung berücksichtigt werden. Ortstermin war am 12.07.2021

Anbringen Banner zum Schulanfang und jährlicher Bericht an Presse

► Verkehrserziehung für Jugendliche und Heranwachsende

Wegen Corona und wegen Zuständigkeitswechsel bei der Jugendgerichtshilfe wurden die Kurse bis auf weiteres verschoben. Vorbereitungen liefen aber weiterhin, sodass wir in 2022 die ersten Kurse durchführen konnten.

Näheres: Präsentation.

► Kurse E-Bikes

-Burkhardt Hirsch **E-Bikes** führte wegen Corona Einzelfahrten-Kurse durch.
Er nahm an einem Fortbildungsseminar Pedelec per Videokonferenz teil.

► Sicherheitstrainings

SHT-Motorrad:

Das Gebäude am SHT- Platz, worin der theoretische Teil des Unterrichts es stattfand, ist sehr marode und Wasser tritt ein. Es kann nicht mehr benutzt werden.

Wir wissen auch leider nicht wie es mit dem **Sicherheitstrainingsplatz** weitergeht, nachdem das Gelände verkauft wurde. Noch können die Trainings stattfinden. Die Vorsitzende hat bereits Gespräche mit der Stadt/OB Bausch geführt. Man ist von der Wichtigkeit unserer Arbeit überzeugt und zuversichtlich, einen geeigneten Sicherheitstrainingsplatz zu finden, wenn das jetzige Gelände nicht mehr zur Verfügung steht.

Kollege Strauß führte am 03.07.21 eine Ausfahrt mit einer Gruppe nur Frauen in den Odenwald durch.

Eine weitere Ausfahrt war am 19.06.

In 2021 fanden 10 PKW-Trainings und 7 Motorrad-Trainings statt.

Insgesamt wurden in 2021 jedoch weniger Sicherheitstrainings durchgeführt.

► **Radfahrunterricht**

Koll Reinhardt führte weiterhin Radfahrunterricht für Geflüchtete auf dem Verkehrsübungsplatz der Jugendverkehrsschule und im Realverkehr durch. Teilweise auch in Einzeltrainings.

► **Jugendverkehrsschule**

Die Verkehrserzieher Andreas Ditterich und Andreas Luft haben 2021 68 Radfahrprüfungen mit 1423 Schülern durchgeführt

► **Sonstiges**

Im August haben wir Vorstandsmitglieder die jährliche Radtour durch Rüsselsheim unternommen um unklare oder gefährliche Stellen im Stadtgebiet in Augenschein zu nehmen. Unklare und gefährliche Situationen wurden der Stadt/Straßenverkehrsbehörde/Tiefbauamt zur Kenntnis gegeben. Jedoch erfolgte wie in jedes Jahr keine Reaktion bzw. Änderung/Behebung der Missstände von Seiten der Verantwortlichen. Erfreulich: am 08.09.2022 wurde ein Mangel behoben, den ich bereits im März angezeigt hatte und nochmals aufgrund der Radtour im Juli!

Edeka-Kreisel : Da es sehr kontroverse Meinungen und Berichte zum neuen „Edeka-Kreisel“ in den Medien gab, haben wir einen Bericht an die Presse mit einer Empfehlung zur Benutzung und einer Bitte an alle Verkehrsteilnehmer die Verkehrsregeln zu beachten, gegeben.

-Übergabe **Geschwindigkeitsdisplay** an die Stadt Raunheim

Die Übergabe an BM Jühe mit Pressetermin fand am 06.12.2021 statt. Das Display war eine Aktion die vom Ministerium für Wirtschaft, Energie, Verkehr mit Unterstützung der Landesverkehrswacht sowie dem ADAC ins Leben gerufen wurde. Dazu waren 426 Gemeinden angeschrieben worden, um sich für den Erhalt eines ein Dialog-Displays zu bewerben. 2500 € kostet ein Gerät.

-Sitzungen Mobilität und Klimaschutz wurden online abgehalten.

Veranstaltungen, die wegen Corona nicht durchgeführt werden konnten, aber trotzdem weiterhin in Planung sind:

-Der Kreis rollt

-Veranstaltung/**Thementage für Kinder** in Bücherei: ohne Auto zur Schule

-**Fahrradtraining für Senioren**

-Sitzungen **Verkehrskommission** wurden abgesagt

Unsere **Jahreshauptversammlung** fand am **11.08.2021** statt.

Ehrung für langjährige Mitgliedschaft: Hans Biebel wurde von der Vorsitzenden für 25 Jahre Mitgliedschaft in der Verkehrswacht Rüsselsheim geehrt.

Von Thomas Conrad, Leiter der Geschäftsstelle der Landesverkehrswacht Hessen, wurden für besondere Verdienste geehrt:

Goldene Ehrennadel: Manfred Sinning

Silberne Ehrennadel: Ingo Erdmann und Rudi Müller.

Es werden keine Ehrungen mehr bewährter Kraftfahrer vorgenommen. Programm wurde von DVW und LVW eingestellt.

Wir nahmen an der **JHV Kreisverkehrswacht Groß-Gerau** am 16.10.2021

Am Abschluss des Berichts bedanken wir uns für gute Zusammenarbeit und für die Förderung und Unterstützung unserer Arbeit bei

- den Richterinnen und Richtern des Amtsgerichts Rüsselsheim für die Zusprechung von Bußgeldern, auf die wir für Aktionen und Veranstaltungen zur Sicherheit der Verkehrsteilnehmer sehr angewiesen sind
- der Adam Opel AG, sie stellt den Platz für die Sicherheitstrainings zur Verfügung
- der Stadt Rüsselsheim für unkomplizierte und unbürokratische Hilfe
- der Polizeistation Rüsselsheim
- der örtlichen Presse

Sigrun Sulk

Vorsitzende

Ortsverkehrswacht Rüsselsheim e.V.